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☆協力して、臨機応変に対応しよう  ☆一寸光陰、歴史に触れて学ぼう 

☆常識、礼儀を大切に          ☆コロナに打ち勝ち、愉しもう 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

６月号 

令和４年６月２９日  発行：座間市立東中学校 校長 大沢奈緒美 

＊学校便りは、本校ホームページにカラーにて掲載しています 

 

 

 

                 

本格的な梅雨に入り、植物の色が際立って感じられる季節となりました。梅雨時の、雨に濡れた静か

な景色や、しとしとと降り続く雨音のリズムには、脳波をアルファ波にする効果があり、心が落ち着く

だけでなく、集中力を高める働きもあるそうです。 

さて、新型コロナウイルス感染症も徐々に減少傾向にあり、生徒たちのマスク着用も体育の授業や部

活動においては、熱中症予防の観点からも、はずす声かけをしたり、クラス内でのコミュニケーション

活動をふやしたりしています。 

また、3年生の修学旅行をはじめ、1，2年生も学年行事を予定通り無事に終え、各教室には、そのと

きの楽しそうな写真が掲示されています。そこで、今回は、各学年行事の実行委員長・副委員長に、こ

れまでの準備や当日の感想を書いてもらいました。このまま、生徒たちが、コロナによる不安から脱却

し、落ち着いた学校生活を過ごせることを願っています。 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 私たちは「新・赤学年 思い出の始まり～

1page of the story～」というスローガンのも

と、2泊 3日で奈良・京都へ行ってきました。 

1日目は、奈良で興福寺や平等院などを巡り、

東大寺では大仏や仁王像の迫力に圧倒されまし

た。2日目は京都で、清水寺や金閣寺、銀閣寺な

どを巡りました。また、湯呑みの絵付け体験で

は、色とりどりの作品を楽しく制作しました。3

日目は、事前の計画をもとに、京都を班行動で回

りました。班行動を通じて、計画通りに進めるこ

との難しさや班員と協力することの大切さを知る

ことができました。そして、宿泊先や移動中の車

内でもマナーや決まりを守りながら友達と楽しく

過ごすことができました。 

この 3日間で、本当に多くの思い出ができ、と

ても充実した時間を過ごせました。修学旅行での

経験をこれからの学校生活に生かしていきたいと

思います。 

【実行委員長 2組 金城 裕大】 
－１－ 



校外学習目標 「決まりを守り、その場にあった行動をしよう」 

            「一人ひとりが役割を果たし、全力で楽しもう！」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

僕は、初めて学級委員に挑戦し、校外学習の実行委員長になりました。校外学習をより良いも

のにするために学級委員会で話し合い、２分前着席の呼びかけの強化や、各係の活動の活性化を

目指しました。 

また、班員と協力してルート決めなども行いました。 

どれも大変な仕事でしたが、学級委員のメンバーや班員、 

学年のみんなと協力できたことを嬉しく思います。 

校外学習当日は、僕は電車の中から見る風景がどれも 

新鮮で、気持ちが高まりました。想像以上に人が多く、 

迷惑にならないように気をつけることができました。 

見学場所では、特に崎陽軒の横浜工場が印象に残りま 

した。シュウマイ弁当の作り方を学んだり、実際にシュ 

ウマイを食べたりして、横浜の学びにふれ、とても楽し 

めました。帰ってからは、友だちとたくさん話しました。このような機会はめったにないので、

僕はこのことを忘れません。あと、学年目標達成に向け、1歩前進 

できたと思います。     

     【実行委員長 5組 小松 陽向】 

 ２年生の後期から学級委員として、皆で楽しん

で思い出をつくって欲しいと思っていました。奈

良公園では、鹿せんべいを買ってあげようとした

時に、私の周りに集まってきた鹿に「1列に並ん

で」って言ったら、鹿が並んでくれました。私は

もしかしたら、動物とたわむれるのが得意なのか

もしれないです。 

その他にも、みんなでコースを決める時には、

今まであまり関わりのなかった班員とも関わりが

増えたので、これから 

益々４組での行事が 

楽しみです。  

【副実行委員長 4組  

大倉 桜音】 

 

－２－ 



 

目標「安全に気をつけて学習し、マナーを守って思い出に残る楽しい遠足にしよう」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校外学習に向けて、私は会計係が担当の予算計画を作成し

ました。班で決めたルートに合わせることは、とても大変で

したが、しっかり計画書を作成できたので、当日はお金が不

足するなどの問題が起きず良かったと思いました。私は、学

年全員の前で話す経験はありませんでしたが、前日集会で副

実行委員長として、事前の活動の大切さを伝えることがで

き、それが当日につなげられて良かったと思います。 

校外学習当日は、体験場所で多くのことを学べました。更

にお昼は ROLLER COAST というお店でハンバーガーを食べ

ました。普段と違った環境で班員と過ごしたお昼が当日一番

の思い出です。校外学習を終え、学年で少し気が抜けている

のが見られます。校外学習の事前学習のように自分から積極

的に行動し、これからもより良い学年を目指したいです。 

【副実行委員長 2組 武井 一輝】 

 

－３－ 

さがみ湖プレジャーフォレストに着いたらまず、 

カレー作りをしました。かまどに火をつけたり、野

菜を切ったり、洗い物をするなど、みんなで協力し

ながらつくりました。大自然の中で友達と食べるカ

レーはとってもおいしかったです。 

 カレーを食べた後は、オリエンテーリングをしま

した。オリエンテーリング

とは、班のみんなでコン        

パスとマップを持って、 

所々にあるスタンプをた

くさん集めてゴールをし

た班が勝ちというルール

でした。班のみんなでたく

さん歩いて頑張ったので、

ゴールできた時は、とても

嬉しかったです。今回の遠

足は班の団結力が高まる

とても楽しくとても良い

遠足でした。 

 

【実行委員長 5組  

野下 楚礼】 

 

 

 



 

 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月   行事等名 

１日 （金） 情報モラル教室（全学年） 

２日 （土） PTA 本部役員会・運営委員会 

４日 （月） 3年学年朝会・諸活動停止 

  ５日 （火） 色別会議【おはボラ～8日まで】 

６日 （水） 色別総会 

７日 （木）  集金日  

【三者面談】

短縮 4校時 

    ８日 （金）        

１１日 （月）      

１２日 （火）  

  １３日 （水） 体育祭選手決め 

 １４日 （木） 学期末短縮日課４校時 

１８日 （月） 海の日 

１９日 （火） 各学年学期末反省集会・大掃除 

２０日 （水） 生徒総会・１学期終業式 

－４－ 

 私は、遠足を無事に終えることができて、ま

ず、とてもほっとしました。なぜなら、中学校に

入って新しい仲間、新しい環境での初めての行事

だったからです。まだ班員と話せない人や、中学

校生活のルールになじめていない人がたくさんい

た中での遠足は不安がいっぱいでした。直前に行

われた決まり集会では、たくさんの意見が出て生

活係はとても大変だったと思います。その他の係

も初めてのクラスを超えての係別会議で話し合い

をたくさんしてきました。 

当日は、雨が心配されましたが、各班みんなで

協力し思い出に残る炊事となりました。降ってい

た雨もやみ、楽しみにしていたオリエンテーリン

グもできました。 

今回の遠足を通して初めての行事で緊張したけ

れど、クラス・学年の団結力が高まった、最高の

遠足になりました。 

【副実行委員長 2組 岡島 美岬】 

市内一斉引き渡し訓練 【6月 20日】 

南海トラフ地震に関する警報及び震度 5以上を 

想定した引き渡し訓練を実施いたしました。 

前日に、石川県珠洲市で震度６の地震が発生し 

たこともあり、真剣に取り組むことができていまし 

た。また、保護者の方への引き渡しもスムーズで 

最初の 15分間で多くの生徒が下校することができ 

ていました。ご協力に感謝いたします。 

 

 

 

 

 

7月の予定（最終下校１８：００） 
編集後記 

 今年度、ようやく３年ぶりに、６月に全学

年が校外への学年行事を無事に実施すること

ができました。 

たった１日（修学旅行は３日間）校外へで

かけるだけのことのように思いますが、この

学年行事の実施には、実は大きな意義があり

ます。それは、生徒による実行委員を中心に

目標をつくり、目標達成のためのルール作り

をするからです。保護者の皆様にとっては、

「なんでそんなルール？」と首をかしげるも

のもあるかもしれません。しかし、そこには

生徒たち全員が決まりを守り、一人もいやな

思いをしないようにという思いが込められて

います。子どもたち一人ひとりの考え方が違

うように行動も違います。それを約２００名

全員が同じ行動をとるためのルールを考える

となると大変な労力です。各学年の 

実行委員の皆さんご苦労様でした。 


